
 

«Hay necesidad (...) de una sola [cosa]» 

Hoy vemos a un Jesús tan divino como humano: está 
cansado del viaje y se deja acoger por esta familia que tanto 
ama, en Betania. Aprovechará la ocasión para hacernos 
saber qué es “lo más importante”. 

En la actitud de estas dos hermanas se acostumbra a ver 
reflejadas dos maneras de vivir la vocación cristiana: la vida 
activa y la vida contemplativa. María, «sentada a los pies 
del Señor»; Marta, atareada por muchas cosas y 
ocupaciones, siempre sirviendo y contenta, pero cansada 
(cf. Lc 10,39-40.42). —«Calma», le dice Jesús, «es 
importante lo que haces, pero es necesario que descanses, 
y más importante aun, que descanses estando conmigo, 
mirándome y escuchándome». Dos modelos de vida 
cristiana que hemos de coordinar y de integrar: vivir tanto 
la vida de Marta como la de María. Hemos de estar atentos 
a la Palabra del Señor, y vigilantes, ya que el ruido y el 
tráfico del día a día —frecuentemente— esconde la 
presencia de Dios. Porque la vida y la fuerza de un cristiano 
solamente se mantienen firmes y crecen si él permanece 
unido a la verdadera vid, de donde le viene la vida, el amor, 
las ganas de continuar adelante... y de no mirar atrás. 

A la mayoría, Dios nos ha llamado a ser como “Marta”. Pero 
no hemos de olvidar que el Señor quiere que seamos cada 

vez más como “María”: Jesucristo también nos ha llamado a “escoger la mejor parte” y a no dejar que nadie nos la quite. 

Él nos recuerda que lo más importante no es lo que podamos hacer, sino la Palabra de Dios que ilumina nuestras vidas, 
y, así por el Espíritu Santo nuestras obras quedan impregnadas de su amor. 

Descansar en el Señor solamente es posible si gozamos de su presencia real ante la Eucaristía. ¡Oración ante el sagrario!: 
es el tesoro más grande que tenemos los cristianos. Recordemos el título de la última encíclica de san Juan Pablo II: La 
Iglesia vive de la Eucaristía. El Señor tiene muchas cosas que decirnos, más de las que nos pensamos. Busquemos, 
pues, momentos de silencio y de paz para encontrar a Jesús y, en Él, reencontrarnos a nosotros mismos. Jesucristo nos 
invita hoy a hacer una opción: escoger «la parte buena» (Lc 10,42). 

Rev. D. Bernat GIMENO i Capín (Barcelona, España) 
 

Señor nuestro, mira con bondad a tus servidores y multiplica en nosotros los dones de tu gracia, para que, fervorosos en 
la fe, la esperanza y la caridad, perseveremos con asidua vigilancia en el cumplimiento de tus mandamientos. Por nuestro 
Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. 



LITURGIA DE LA PALABRA 

Señor mío, no pases de largo delante de tu servidor 

Lectura del libro del Génesis 18, 1-10a 

El Señor se apareció a Abraham junto al encinar de Mamré, mientras él estaba sentado a la entrada de su carpa, a la 
hora de más calor. Alzando los ojos, divisó a tres hombres que estaban parados cerca de él. Apenas los vio, corrió a su 
encuentro desde la entrada de la carpa y se inclinó hasta el suelo, diciendo: “Señor mío, si quieres hacerme un favor, te 
ruego que no pases de largo delante de tu servidor. Yo haré que les traigan un poco de agua. Lávense los pies y 
descansen a la sombra del árbol. Mientras tanto, iré a buscar un trozo de pan, para que ustedes reparen sus fuerzas 
antes de seguir adelante. ¡Por algo han pasado junto a su servidor!” Ellos respondieron: “Está bien. Puedes hacer lo que 
dijiste”. 

Abraham fue rápidamente a la carpa donde estaba Sara y le dijo: “¡Pronto! Toma tres medidas de la mejor harina, 
amásalas y prepara unas tortas”. 

Después fue corriendo hasta el corral, eligió un ternero tierno y bien cebado, y lo entregó a su sirviente, que de inmediato 
se puso a prepararlo. Luego tomó cuajada, leche y el ternero ya preparado, y se los sirvió. Mientras comían, él se quedó 
de pie al lado de ellos, debajo del árbol. Ellos le preguntaron: “¿Dónde está Sara, tu mujer?” “Ahí en la carpa”, les 
respondió. Entonces uno de ellos le dijo: “Volveré a verte sin falta en el año entrante, y para ese entonces Sara habrá 
tenido un hijo”. 

Palabra de Dios 

 14, 2-5 

El que procede rectamente y practica la justicia; el que dice la verdad de corazón y no calumnia con su lengua.  

El que no hace mal a su prójimo ni agravia a su vecino, el que no estima a quien Dios reprueba y honra a los que 
temen al Señor.  

El que no se retracta de lo que juró, aunque salga perjudicado. El que no presta su dinero a usura ni acepta soborno 
contra el inocente. El que procede así, nunca vacilará.  

El misterio oculto desde toda la eternidad, ahora ha sido manifestado a los santos 

Lectura de la carta del Apóstol san Pablo a los cristianos de Colosas 1, 24-28 

Hermanos: Me alegro de poder sufrir por ustedes, y completo en mi carne lo que falta a los padecimientos de Cristo, para 
bien de su Cuerpo, que es la Iglesia. En efecto, yo fui constituido ministro de la Iglesia, porque, de acuerdo con el plan 
divino, he sido encargado de llevar a su plenitud entre ustedes la Palabra de Dios, el misterio que estuvo oculto desde 
toda la eternidad y que ahora Dios quiso manifestar a sus santos. A ellos les ha revelado cuánta riqueza y gloria contiene 
para los paganos este misterio, que es Cristo entre ustedes, la esperanza de la gloria. Nosotros anunciamos a Cristo, 
exhortando a todos los hombres e instruyéndolos en la verdadera sabiduría, a fin de que todos alcancen su madurez en 
Cristo. 

Palabra de Dios 

EVANGELIO 

ACLAMACIÓN AL EVANGELIO Cf. Lc 8, 15 

Aleluya. Felices los que guardan la Palabra de Dios con un corazón bien dispuesto, y dan fruto gracias a su constancia. 

Aleluya. 



EVANGELIO  

Marta recibió a Jesús en su casa. María eligió la mejor parte 

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 10, 38-42 

Jesús entró en un pueblo, y una mujer que se llamaba Marta lo recibió en su casa. Tenía una hermana llamada María, 
que sentada a los pies del Señor, escuchaba su palabra. Marta, que estaba muy ocupada con los quehaceres de la 
casa, dijo a Jesús: “Señor, ¿no te importa que mi hermana me deje sola con todo el trabajo? Dile que me ayude”. 

Pero el Señor le respondió: “Marta, Marta, te inquietas y te agitas por muchas cosas, y sin embargo, una sola cosa es 
necesaria. María eligió la mejor parte, que no le será quitada”. 

Palabra del Señor 

ORACIÓN UNIVERSAL 

M: Oremos con confianza a quien conoce lo más profundo de nuestras almas. 

"QUE TU PALABRA, ABRA NUESTRO CORAZÓN" 

1. Oremos por la Iglesia, por los frutos de la celebración del Jubileo de la Misericordia, roguemos al Señor 

2. Pidamos por nuestra sociedad, para que los rasgos de individualismo y fragmentación dejen paso a los de la 
cercanía y hospitalidad, roguemos al Señor 

3. Por los más necesitados de nuestra cercanía, para que el Señor nos ilumine para acoger de corazón a todo quien 
nos necesite, roguemos al Señor 

4. Por todos nosotros, que nos reunimos en torno a la escucha de la Palabra y la mesa de la eucaristía, para que nos 
dejemos modelar por la acción del Espíritu, roguemos al Señor.  

5.  Oramos juntos para alcanzar la santidad: 

Padre divino, en nombre de Jesucristo, yo te pido que me concedas, la gracia de hacerme santo. No necesito otra 
gracia; quiero esta, cueste lo que cueste, y la espero de tu bondad firmemente, ya que Jesús mismo me aseguró 
que Tú me escucharías. Amén 

6. Oramos por las vocaciones sacerdotales y religiosas: 

Te pedimos Señor que sigas bendiciendo y enriqueciendo a tu Iglesia con los dones de tus vocaciones, te pedimos 
que sean muchos los que escuchen tu voz y sigan alegrando a la Iglesia con la generosidad y fidelidad de sus 
respuestas. Amén. 

M: Acoge, Padre, la oración de la Iglesia, purifica nuestra oración para pedir siempre lo que conviene, por Jesucristo, 

nuestro Señor. 

 “CAMINANDO CON JESÚS” 

A. PENSAMIENTOS PARA EL EVANGELIO DE HOY 

 «Marta, bendita seas por tus buenos servicios; cuando llegues a la patria celestial todo esto allí ya no existirá: allí 
sólo habrá lo que María ha elegido» (San Agustín) 

 «La palabra de Cristo es clarísima: ningún desprecio por la vida activa, mucho menos por la generosa hospitalidad; 
sino una llamada clara al hecho de que lo único verdaderamente necesario es escuchar la Palabra del Señor, que 
es eterna y da sentido a nuestra actividad cotidiana» (Benedicto XVI) 

 «Meditar lo que se lee conduce a apropiárselo confrontándolo consigo mismo. Aquí, se abre otro libro: el de la 
vida. Se pasa de los pensamientos a la realidad (…). Se trata de hacer la verdad para llegar a la Luz: ‘Señor, 
¿qué quieres que haga?’ (Catecismo de la Iglesia Católica, nº 2.706) 

  



B. NECESARIO Y URGENTE 

Mientras el grupo de discípulos sigue su camino, Jesús entra solo en una 
aldea y se dirige a una casa donde encuentra a dos hermanas a las que 
quiere mucho. La presencia de su amigo Jesús va a provocar en las mujeres 
dos reacciones muy diferentes. 

María, seguramente la hermana más joven, lo deja todo y se 
queda «sentada a los pies del Señor». Su única preocupación es 
escucharle. El evangelista la describe con los rasgos que caracterizan al 
verdadero discípulo: a los pies del Maestro, atenta a su voz, acogiendo su 
Palabra y alimentándose de su enseñanza. 

La reacción de Marta es diferente. Desde que ha llegado Jesús, no hace sino 
desvivirse por acogerlo y atenderlo debidamente. Lucas la describe 
agobiada por múltiples ocupaciones. Desbordada por la situación y dolida 
con su hermana, expone su queja a Jesús: «Señor, ¿no te importa que mi hermana me haya dejado sola con el 
servicio? Dile que me eche una mano». 

Jesús no pierde la paz. Responde a Marta con un cariño grande, repitiendo despacio su nombre; luego, le hace ver 
que también a él le preocupa su agobio, pero ha de saber que escucharle a él es tan esencial y necesario que a ningún 
discípulo se le ha de dejar sin su Palabra «Marta, Marta, andas inquieta y nerviosa con tantas cosas; solo una es 
necesaria. María ha escogido la parte mejor y no se la quitarán». 

Jesús no critica el servicio de Marta. ¿Cómo lo va a hacer si él mismo está enseñando a todos con su ejemplo a vivir 
acogiendo, sirviendo y ayudando a los demás? Lo que critica es su modo de trabajar de manera nerviosa, bajo la 
presión de demasiadas ocupaciones. 

Jesús no contrapone la vida activa y la contemplativa, ni la escucha fiel de su Palabra y el compromiso de vivir 
prácticamente su estilo de entrega a los demás. Alerta más bien del peligro de vivir absorbidos por un exceso de 
actividad, en agitación interior permanente, apagando en nosotros el Espíritu, contagiando nerviosismo y agobio más 
que paz y amor. 

Apremiados por la disminución de fuerzas, nos estamos habituando a pedir a los cristianos más generosos toda clase 
de compromisos dentro y fuera de la Iglesia. Si, al mismo tiempo, no les ofrecemos espacios y momentos para conocer 
a Jesús, escuchar su Palabra y alimentarse de su Evangelio, corremos el riesgo de hacer crecer en la Iglesia la 
agitación y el nerviosismo, pero no su Espíritu y su paz. Nos podemos encontrar con unas comunidades animadas por 
funcionarios agobiados, pero no por testigos que irradian el aliento y vida de su Maestro. 

José Antonio Pagola 

C. UNA COSA NECESARIA 

Casi sin darnos cuenta, las actividades de cada día van modelando nuestra manera 
de ser. Si no somos capaces de vivir desde dentro, los acontecimientos cotidianos 
tiran de nosotros y nos llevan de un lado para otro, sin otro horizonte que la 
preocupación de cada día. Por eso es bueno que escuchemos las palabras de Jesús 
a aquella mujer tan activa y trabajadora: «Marta, Marta: andas inquieta y nerviosa con 
tantas cosas, y solo una es necesaria». 

Agitados por tantas ocupaciones y preocupaciones, necesitamos tomarnos de vez en 
cuando un tiempo de descanso para sentirnos de nuevo vivos. Pero necesitamos 
además pararnos y encontrar el sosiego necesario para recordar de nuevo «lo 
importante» de la vida. 

Las vacaciones tendrían para nosotros un contenido nuevo y enriquecedor si fuéramos 
capaces de responder a estas dos sencillas preguntas: ¿cuáles son las pequeñas 
cosas de la vida que la falta de sosiego, de silencio y de oración han agrandado 



indebidamente hasta llegar a matar en mí el gozo de vivir?, ¿cuáles son las cosas importantes a las que he dedicado 
poco tiempo, empobreciendo así mi vida diaria? 

En el silencio y la paz del descanso podemos encontrarnos más fácilmente con nuestra propia verdad, pues volvemos 
a ver las cosas tal como son. Y podemos también encontrarnos con Dios para descubrir en él no solo la fuerza para 
seguir luchando, sino también la fuente última de la paz. 

Recordemos la experiencia de «abandono en Dios» predicada con tanta hondura por el Maestro Eckhart y tan 
bellamente comentada por Dorothee Sölle: «No necesito aferrarme a mí, puesto que soy sostenido. No necesito cargar 
con el peso, porque soy soportado. Puedo salir de mí mismo y entregarme». 

Cuando somos capaces de encontrar en Dios nuestro descanso y nuestra paz interior, la vacación se convierte en 
gracia. Tal vez una de las mayores gracias que podemos recibir en medio de nuestra vida tan agitada y nerviosa. 

José Antonio Pagola 

D. EL DERECHO A SENTARSE 

Una vez más, Jesús se acerca a Betania, una aldea 
muy cercana a Jerusalén, a hospedarse en casa de 
unos hermanos a los que quiere mucho. Al parecer, lo 
hacía siempre que subía a la capital. En casa están sólo 
las mujeres. Las dos adoptan posturas diferentes. 
Marta se queja y Jesús pronuncia unas palabras que 
Lucas no quiere que se olviden en las comunidades 
cristianas. 

Marta es la que «recibe» a Jesús y le ofrece su 
hospitalidad. A continuación, se desvive en las múltiples 
tareas de ama de casa. Nada tiene de extraño. Es lo 
que le corresponde a la mujer en aquella sociedad. Ése 
es su sitio y su cometido: cocer el pan, cocinar, servir al varón, limpiarle los pies, estar al servicio de todos. 

Mientras tanto, su hermana María permanece «sentada a los pies» de Jesús en actitud propia de una discípula que 
escucha atenta su palabra, concentrada en lo esencial. La escena es extraña pues la mujer no estaba autorizada a 
escuchar como discípula a los maestros de la ley. 

Cuando Marta, desbordada por el trabajo, critica la indiferencia de Jesús y reclama ayuda, Jesús responde de manera 
sorprendente. Ningún varón judío hubiera hablado así. 

Jesús no critica a Marta su acogida y su servicio. Al contrario, le habla con simpatía repitiendo cariñosamente su 
nombre. No duda del valor y la importancia de lo que está haciendo. Pero no quiere ver a las mujeres absorbidas por 
las faenas de la casa: «Marta, Marta: andas inquieta y nerviosa con tantas cosas. Sólo una es necesaria. María ha 
escogido la parte mejor, y no le será quitada». 

La mujer no ha de quedar reducida a las tareas del hogar. Tiene derecho a «sentarse» como los varones a escuchar 
la Palabra de Dios. Lo que está haciendo María responde a la voluntad de Dios. Jesús no quiere ver a las mujeres sólo 
trabajando. Las quiere ver «sentadas». Por eso las acoge en su grupo como discípulas en el mismo plano y con los 
mismos derechos que los varones. 

Es mucho lo que nos falta en la Iglesia y en la sociedad para mirar y tratar a las mujeres como lo hacía Jesús. 
Considerarlas como trabajadoras al servicio del varón no responde a las exigencias de ese reino de Dios, que Jesús 
lo entendía como un espacio sin dominación masculina. 

José Antonio Pagola 

 

 



 

 

A. INTENCIONES DE ORACIÓN POR LA IGLESIA EN CHILE 2025 

La Conferencia Episcopal de Chile propone para cada mes del año 2025 una intención de oración por la 

Iglesia en Chile, su caminar, sus procesos y la vida pastoral del Pueblo de Dios que peregrina en Chile. 

Invitamos a todas las personas y comunidades a 
que durante este año tengan presentes en sus 
oraciones las intenciones que la Iglesia Católica en 
Chile ha priorizado. 

También se ponen a disposición las intenciones de 
oración del papa Francisco para este año 2025. 

JULIO 

Por el voluntariado. 

Oremos por todos quienes trabajan y sirven de 
manera generosa y abnegada a través del 
voluntariado. Que las diversas expresiones de 
misericordia, servicio y amor al prójimo, interpele a 
toda nuestra comunidad a una mayor solidaridad. 

Fuente: Secretariado Pastoral CECh 
CECh, 02-01-2025 

B. GRAVE ATAQUE A PARROQUIA CATÓLICA EN GAZA DEJA DOS FALLECIDOS Y MÚLTIPLES 

HERIDOS 

La Fundación Ayuda a la Iglesia que Sufre (ACN Chile) expresa su profundo dolor y consternación ante 

el ataque ocurrido hoy contra la parroquia católica de la Sagrada Familia en Gaza, que ha dejado al 

menos dos personas fallecidas y varios heridos, entre ellos su párroco, el padre Gabriel Romanelli. 

Según informó el Patriarcado Latino de Jerusalén, entre los 
fallecidos se encuentran Saed Salameh, de unos cincuenta 
años, y Fumia Ayyad, una mujer de más de ochenta. Dos 
personas permanecen en estado grave. El padre Romanelli 
resultó con lesiones en una pierna, pero se encuentra fuera 
de peligro. 

El ataque provocó graves daños estructurales en la iglesia, 
que durante meses ha acogido a cerca de 500 cristianos 
desplazados, incluyendo muchas familias y niños. El estado 
actual de los menores refugiados, como Julia (10) y Tarek 
(14), que días antes compartieron sus sueños y esperanzas 
con ACN, es desconocido. 

En un video enviado recientemente a ACN, el padre 
Romanelli había advertido del deterioro de la situación 
humanitaria en la Franja: 

https://www.iglesia.cl/documentos_sac/02012025_306pm_6776e3b92ee1a.pdf
https://www.iglesia.cl/documentos_sac/02012025_306pm_6776e3b92ee1a.pdf


“Otro día de guerra — otra hora de guerra — sigue complicando la vida de decenas y cientos de miles de personas.” En 
medio del dolor, el sacerdote llamó a la comunidad internacional a no abandonar a Gaza, destacando la urgencia de la 
oración, la solidaridad y la búsqueda activa de la paz: “Que Nuestra Señora nos dé la fuerza para sembrar paz y un poco 
de esperanza en estas personas.” 

Llamado a la oración y al apoyo 

ACN hace un llamado urgente a la oración por el eterno descanso de los fallecidos, la recuperación de los heridos y la 
protección de todos los afectados. Asimismo, renueva su compromiso de ayuda humanitaria en la región, donde el acceso 
a alimentos, medicinas y atención médica es cada vez más limitado. 

La parroquia, que hasta hoy era un refugio esencial, ha quedado gravemente dañada. La incertidumbre sobre el destino 
de las familias refugiadas —en especial niños y ancianos— es profunda. 

La comunidad cristiana en Gaza, compuesta por cerca de 500 personas, continúa resistiendo en condiciones extremas, y 
la parroquia latina sigue siendo un símbolo de esperanza en medio del conflicto. 

Fuente: Comunicaciones ACN 
Gaza, 17-07-2025 

C. LLAMADO DEL PAPA LEÓN POR GAZA: ALTO EL FUEGO INMEDIATO, DIÁLOGO Y PAZ EN 

LA REGIÓN 

En un telegrama firmado por el cardenal secretario de Estado Parolin, León XIV se declara 

«profundamente entristecido» por el ataque perpetrado hoy contra la parroquia de la Sagrada Familia en 

Gaza. 

El Papa León XIV renueva su llamamiento a un «alto el 
fuego inmediato» en la Franja de Gaza y expresa su 
«profunda esperanza» de «diálogo, reconciliación y paz 
duradera en la región». Así se lee en un telegrama firmado 
por el cardenal Secretario de Estado, Pietro Parolin, tras el 
ataque militar israelí de hoy contra la iglesia católica de la 
Sagrada Familia en Gaza. El ataque ha causado muertos y 
varios heridos, entre ellos el párroco Gabriel Romanelli, que 
ha resultado levemente herido en una pierna y ha sido 
atendido rápidamente en el hospital local Al-Ahli de la ciudad 
de Gaza. 

Cercanía y oraciones 

El Pontífice se dirige precisamente al padre Romanelli en el telegrama, en el que se dice «profundamente entristecido» 
por este ataque a la parroquia, que desde el comienzo de la guerra ha dado refugio a más de 500 personas que huían. El 
Papa León, al confiar las almas de los difuntos «a la amorosa misericordia de Dios Todopoderoso», asegura su «cercanía 
espiritual» a toda la comunidad y sus oraciones «por el consuelo de los que están de luto y por la curación de los heridos». 

Noticias relacionadas: 

- Gaza, incursión israelí contra la iglesia de la Sagrada Familia 
- Comunicado del Cardenal Fernando Chomali frente al atentado a la Parroquia Sagrada Familia en Gaza 
- Fundación Ayuda a la Iglesia que Sufre (ACN Chile) expresa su profundo dolor y consternación ante el ataque 

Fuente: Vatican News 
Ciudad del Vaticano, 17-07-2025 

Documentos Adjuntos: 
   Telegramma del Santo Padre, a firma del Cardinale Segretario di Stato, Pietro Parolin, per le vittime dell’attacco militare 

alla chiesa della Sacra Famiglia a Gaza (pdf) 

https://www.iglesia.cl/documentos_sac/17072025_1147am_68790ce7963d7.pdf
https://www.iglesia.cl/documentos_sac/17072025_1147am_68790ce7963d7.pdf
https://www.vaticannews.va/es/mundo/news/2025-07/gaza-incursion-israeli-contra-la-iglesia-de-la-sagrada-familia.html
https://www.iglesiadesantiago.cl/arzobispado/site/artic/20250717/pags/20250717094743.html
https://www.iglesia.cl/48841-grave-ataque-a-parroquia-catolica-en-gaza-deja-dos-fallecidos-y-multiples-heridos.html
https://www.vaticannews.va/es/papa/news/2025-07/llamado-papa-leon-gaza-guerra-parroquia-ataque-paz.html
https://www.iglesia.cl/documentos_sac/17072025_1147am_68790ce7963d7.pdf
https://www.iglesia.cl/documentos_sac/17072025_1147am_68790ce7963d7.pdf


D. CERCANÍA DEL PAPA A PIZZABALLA TRAS ATAQUE EN GAZA 

El Pontífice se comunicó con el Patriarca Latino de Jerusalén, mientras este ingresaba a Gaza para 

visitar la Iglesia Católica de la Sagrada Familia, tras el bombardeo israelí que dejó tres muertos y varios 

heridos entre quienes buscaban refugio allí. 

El Cardenal Pierbattista Pizzaballa, Patriarca Latino de Jerusalén, 
visitó este viernes 18 de julio la única parroquia católica en Gaza, 
acompañado del Patriarca Ortodoxo Griego Teófilo III. 

En ese contexto, el Papa León XIV lo llamó por teléfono para 
“expresar su cercanía, preocupación, oración, apoyo y deseo de 
hacer todo lo posible no solo para lograr un alto el fuego, sino 
también para poner fin a esta tragedia”. 

“El Papa repitió varias veces que es hora de detener esta 
masacre, que lo ocurrido no tiene justificación alguna, y que 
debemos garantizar que no haya más víctimas”, dijo el Patriarca 
en declaraciones a Vatican News. 

En nombre del Patriarcado Latino y de todas las Iglesias de Tierra Santa, Pizzaballa agradeció al Papa por “su solidaridad 
y las oraciones que ya nos había asegurado”, expresando también el agradecimiento de toda la comunidad católica de 
Gaza. 

En una nota difundida por Telegram, la Oficina de Prensa de la Santa Sede informó que el Papa, durante su llamada con 
el cardenal Pizzaballa, reiteró que hará todo lo posible “para que se detenga esta masacre inútil de inocentes”, pensando 
“en todas las víctimas inocentes, en las del ataque de ayer y en todas las de este tiempo de dolor en Tierra Santa y en 
todo Medio Oriente”. 

Más tarde, esta misma mañana, el Pontífice también se comunicó con el superior provincial del Instituto del Verbo 
Encarnado, padre Carlos Ferrero —al que pertenece el padre Romanelli—, expresando su cercanía a todos los miembros 
de la comunidad, tanto fieles como religiosos, que estaban con él. A todos ellos, León XIV les asegura su oración y su 
incansable compromiso por la paz, el único camino que preserva la humanidad de todas las partes. 

Preocupación del Papa por la situación en Gaza 

El jueves 17, un proyectil disparado desde un tanque israelí impactó en la Iglesia de la Sagrada Familia, matando a tres 
personas y dejando diez heridos, entre ellos el párroco, el padre Gabriel Romanelli. 
Desde el inicio de la guerra entre Israel y Hamás en octubre de 2023, el difunto Papa Francisco hablaba casi a diario por 
teléfono con el padre Romanelli. 

Ese mismo jueves, el Obispo de Roma envió un telegrama a la parroquia de Gaza, asegurando sus oraciones por las 
víctimas y por todos los que se refugian en el recinto de la iglesia. 

El Pontífice pidió “un alto el fuego inmediato” y expresó su “profunda esperanza en el diálogo, la reconciliación y una paz 
duradera en la región”. 

Visita ecuménica a Gaza 

Los patriarcas Pizzaballa y Teófilo III acudieron a la parroquia el viernes para “ponerse del lado de quienes han sido 
afectados por los recientes acontecimientos”, según un comunicado del Patriarcado Latino de Jerusalén. 

En coordinación con organizaciones humanitarias, lograron asegurar el ingreso de cientos de toneladas de alimentos, 
botiquines de primeros auxilios y equipos médicos, destinados tanto a la comunidad cristiana como a otras familias de 
Gaza. 

“El Patriarcado garantizó la evacuación de los heridos en el ataque hacia centros médicos fuera de Gaza, donde podrán 
recibir atención”, indicó el comunicado. 



Pidiendo por la seguridad de la visita, el Patriarcado también solicitó la suspensión de las actividades militares. 

“El Patriarcado Latino reafirma su compromiso inquebrantable con la comunidad cristiana y con toda la población de 
Gaza”, subrayaron. “No serán olvidados ni abandonados”. 

Líderes de la Iglesia condenan el ataque a lugar sagrado 

Los Patriarcas y Jefes de Iglesias en Jerusalén emitieron un comunicado conjunto expresando su solidaridad con las 
personas refugiadas en la parroquia católica de Gaza. 

“Con unidad inquebrantable, condenamos enérgicamente este crimen”, declararon. “Los lugares de culto son espacios 
sagrados que deben ser protegidos. También están amparados por el derecho internacional. Atacar una iglesia que 
alberga a unas 600 personas, incluidos niños con necesidades especiales, es una violación de esas leyes. Es también un 
atentado contra la dignidad humana, un pisoteo de la santidad de la vida, y una profanación de un sitio sagrado”. 

Asegurando sus oraciones por la comunidad en Gaza, los líderes eclesiásticos llamaron a la comunidad internacional a 
exigir un alto el fuego inmediato que ponga fin a la guerra. 

“También imploramos que se garantice la protección de todos los sitios religiosos y humanitarios”, dijeron, “y que se provea 
ayuda urgente para las masas hambrientas a lo largo de toda la Franja de Gaza”. 

Noticias relacionadas: 

- Conversación entre el Papa y Netanyahu: León XIV insta al fin de la guerra 

Fuente: Vatican News 
Castel Gandolfo, 18-07-2025 

AVISOS PARROQUIALES 

  

https://www.vaticannews.va/es/papa/news/2025-07/papa-leon-xiv-llamada-netanyahu-ataque-parroquia-gaza.html


 



ORACIÓN A LA VIRGEN DEL CARMEN POR NUESTROS HERMANOS ENFERMOS 

Virgen del Carmen, María Santísima,  
Dios te escogió como Madre de su Hijo,  

del Señor Jesús que nos trae el amor y la paz.  

Madre de Chile, a Ti honraron los Padres de la Patria 
 y los más valientes de la historia;  

desde los comienzos nos diste bendición. 

Hoy te confiamos lo que somos y tenemos:  
nuestros hogares, escuelas y oficinas;  

nuestras fábricas, estadios y rutas;  
el campo, las pampas, las minas y el mar.  

Protégenos de terremotos y guerras,  
sálvanos de la discordia;  

asiste a nuestros gobernantes;  
concede tu amparo a nuestros hombres de armas; 

enséñanos a conquistar el verdadero progreso, 
que es construir una gran nación de hermanos  
donde cada uno tenga pan, respeto y alegría.  

Virgen del Carmen, Estrella de Chile,  
en la bandera presides nuestros días  

y en las noches tormentosas  
sabiamente alumbras el camino.  

 

Madre de la Iglesia,  
Tú recibes y nos entregas a Cristo;  

contigo nos ofrecemos a Él,  
para que sobre Chile extienda 

los brazos salvadores de su Cruz 
y la esperanza de su resurrección.  

Amén.  

 

¡Virgen del Carmen, Reina de Chile, ¡salva a tu pueblo que clama a Ti! 

Padre Santo, gracias por todas las cosas buenas que nos has concedido a lo largo de nuestra vida. Nos acercamos a ti, por la 
intercesión de nuestra Madre Santísima del Carmelo, para pedir que les concedas salud a aquellos que sufren alguna enfermedad. 
Te pedimos Señor, que tu mano poderosa llegue hasta cada uno de ellos, concediéndoles alivio para sus dolores y ánimo para el 
espíritu. Confiados a tu misericordia divina, encomendamos a tu amoroso cuidado a: 

 P. Salvador  D. César Gómez  Isabel Larraín  María Alicia  Luis y Maruja 

 Rosmarié  Catalina  Jorge  Ingrid  Violeta y Hugo 

 Juanita Ortúzar  María Nelly  Pura Fernández - Anik Saint-Jean - Nancy Sagardia 

 Juan Morales  Catalina Osorio  Juanita Torres - Maritza y Patricio - P. Samuel 

 Lidia Bohlé  Carlos Salazar  Julio Muñoz Herrera  Julia de la Fuente  Patricia Valdivia 

 Gloria  Gaby Tapia  Juan Bastías  Alejandro Campbell  Pilar Bernales 

 Avelina  Eva  Matías Cortés  Sabina  Anita María 

 Mafalda Sánchez  Alejandrina  Nora  Tomás Olivares  Cristina Sepúlveda 

LITURGIA COTIDIANA 

LUNES 21 MARTES 22 MIÉRCOLES 23 JUEVES 24 VIERNES 25 SÁBADO 26 DOMINGO 27 

Éx 14,5-18; Sal 15; 
Mt 12,38-42 

Santa María 

Magdalena 

Cant 3,1-4a; Sal 62; 
Jn 20,1-2.11-18 

Santa Brígida, 

religiosa, patrona de 

Europa 

Éx 16,1-5.9-15; Sal 77; 
Mt 13,1-9 

Éx 19,1-2.9-11.16-
20b; Sal Dn 3; 
Mt 13,10-17 

Santiago Apóstol, 

patrón de España 

Hch 4,33; 5,12.27-
33; 12,2; Sal 66; 
2Cor 4,7-15; 
Mt 20,20-28 

San Joaquín y Santa 

Ana, padres de la 

Virgen María 

Éx 24,3-8; Sal 49; 
Mt 13,24-30 

Gén 18,20-32; Sal 137; 
Col 2,12-14; Lc 11, 1-13 

 


